



16. November 2022

Pressemitteilung: Siegerehrungen zum Ablauf Mainzer „STADTRADELN 2022“ - Ergebnisse der diesjährigen Kampagne: Mainzer:innen erradeln gemeinsam mehr als 312.000 km

(rap) Vom 10. bis zum 30. September 2022 beteiligte sich die Landeshauptstadt Mainz zum 11. Mal an der Kampagne STADTRADELN des Klima-Bündnisses. Insgesamt traten 2.196 Radelnde, darunter 21 Mitglieder des Kommunalparlamentes, in 113 Teams für Klimaschutz und Gesundheit in die Pedale und legten somit insgesamt 312.363 Kilometer zurück.

Die Mainzer Radler:innen schafften es auch dieses Jahr wieder, einen großen Beitrag für den Klimaschutz und die Gesundheit zu leisten, auch wenn damit nicht ganz an den Erfolg des letzten Jahres angeknüpft und die im Zuge des STADTRALDEN aufgestellte Stadtwette nur knapp verfehlt wurde. Diese hatte zum Ziel, mindestens 400.000 km im Aktionszeitraum zu erradeln. Die Stadt sieht dennoch vor, die im Zuge der Stadtwette aufgestellten Maßnahmen zu Gunsten des Rad- und Fußverkehrs dennoch zu Teilen in Zukunft einzulösen. So werden z.B.

Landeshauptstadt Mainz

Hauptamt

Pressestelle | Kommunikation

Stadthaus Große Bleiche

Große Bleiche 46/Löwenhofstraße 1

55116 Mainz

Telefon: 49 6131 12 22 21

Telefax: 49 61 31 12 33 83

E-Mail: pressestelle@stadt.mainz.de

www.mainz.de



sukzessive weitere Fahrradreparaturstationen in allen Stadtteilen installiert, um ein flächendeckendes Angebot an Radreparaturservice zu ermöglichen.

Auch der Stadtvorstand radelte dieses Jahr fleißig mit und schaffte es, die in der Stadtwette geforderten 111 km gemeinsam zu erradeln. Insgesamt konnten im Rahmen des Aktionszeitraumes 48 t CO₂ im Vergleich zum Autofahren vermieden und damit ein klares Signal für den Radverkehr und die Radverkehrsförderung gesetzt werden. Trotz regenreicher Septemberwochen wurden so pro Kopf durchschnittlich 142 km zurückgelegt.

„Ich freue mich über die auch in diesem Jahr rege Teilnahme am Stadtradeln. Auch wenn der Einsatz für die Stadtwette leider nicht ganz erfüllt werden konnte, werden wir trotzdem viele der in Aussicht gestellten Maßnahmen durchführen, um den Radverkehr weiter zu stärken und damit auch einen wichtigen Beitrag zur Zielerreichung der Klimaneutralität in der gesamten Stadtgesellschaft zu leisten. Besonders optimistisch stimmt mich dabei der Blick auf die jüngeren Verkehrsteilnehmer:innen, die beim Stadtradeln großes Engagement gezeigt haben. Den Teilnehmer:innen aus den 15 weiterführenden Schulen haben wir einen ganz entscheidenden Anteil der geradelten

Landeshauptstadt Mainz

Hauptamt

Pressestelle | Kommunikation

Stadthaus Große Bleiche

Große Bleiche 46/Löwenhofstraße 1

55116 Mainz

Telefon: 49 6131 12 22 21

Telefax: 49 61 31 12 33 83

E-Mail: pressestelle@stadt.mainz.de

www.mainz.de



Kilometer zu verdanken", betont Verkehrsdezernentin Janina Steinkrüger.

Gerade auch die Mainzer Schulen traten dieses Jahr im Rahmen der Sonderkategorie „Schulradeln“ wieder kräftig in die Pedale. Insgesamt sammelten 15 weiterführende Mainzer Schulen knapp 76.000 Radkilometer, indem zahlreiche Schülerinnen und Schüler sowie Lehrende teilnahmen. Vor allem an den in der Innenstadt liegenden Mainzer Schulen „Gymnasium am Kurfürstlichen Schloss“, „Maria-Ward-Gymnasium“ sowie „Gymnasium Mainzer-Oberstadt“ wurden die meisten Kilometer gesammelt.

Besonders hervorzuheben ist dabei das Gymnasium am Kurfürstlichen Schloss, das dieses Jahr nicht nur als radelaktivstes, sondern zugleich als größtes Team den ersten Platz belegt. Die starke Leistung der Mainzer Schulen macht nochmals deutlich, dass das Rad als alltagstaugliches Verkehrsmittel besonders wichtig ist.

Um insbesondere die diesjährigen Schulen für Ihr Engagement zu belohnen, werden die drei radelaktivsten Schulen mit den meisten geradelten Kilometern mit einer Reparaturstation inklusive eines Workshops belohnt. Die Prämien wurden durch den diesjährigen

Landeshauptstadt Mainz

Hauptamt

Pressestelle | Kommunikation

Stadthaus Große Bleiche

Große Bleiche 46/Löwenhofstraße 1

55116 Mainz

Telefon: 49 6131 12 22 21

Telefax: 49 61 31 12 33 83

E-Mail: pressestelle@stadt.mainz.de

www.mainz.de



Sponsor novo nordisk zur Verfügung gestellt.

Das STADTRADELN zeigt neben Klimaschutz, Spaß, Gesundheitsförderung und mehr nachhaltiger Mobilität einen weiteren Effekt: Über die Meldeplattform RADar! sind über 210 Vorschläge und Anregungen zur Attraktivitätssteigerung des Radverkehrs in Mainz an das fahrRad-Büro weitergeleitet worden, die auch nach Abschluss der Kampagne geprüft und weiterbearbeitet werden.

2022 gewinnen in den drei Auszeichnungskategorien:

Radelaktivstes Team:

- Platz 1: Gymnasium am Kurfürstlichen Schloss (425 Radelnde legten 29.803 km zurück)
- Platz 2: Landeshauptstadt Mainz (117 Radelnde legten 20.204 km zurück)
- Platz 3: Schott (96 Radelnde legten 17.513 km zurück)

Team mit den radelaktivsten Teilnehmenden:

- Platz 1: „Free for all“ (2 Radelnde legten 2.232 km zurück)
- Platz 2: „Jürgen und Gerd“ (2 Radelnde legten 1.457 km zurück)

Landeshauptstadt Mainz

Hauptamt
Pressestelle | Kommunikation
Stadthaus Große Bleiche
Große Bleiche 46/Löwenhofstraße 1
55116 Mainz

Telefon: 49 6131 12 22 21
Telefax: 49 61 31 12 33 83
E-Mail: pressestelle@stadt.mainz.de
www.mainz.de



- Platz 3: „Vorwärts Orient Radsportabteilung“ (9 Radelnde /3.649 km)

Größtes Team:

- Platz 1: Gymnasium am Kurfürstlichen Schloss (425 Radelnde / 29.803 km)
- Platz 2: Maria Ward-Schule (131 Radelnde legten 15.376 km zurück)
- Platz 3: Landeshauptstadt Mainz (117 Radelnde legten 20.204 km zurück)

2022 Wettbewerb Schulradeln:

Radelaktivste Schule:

- Platz 1: Gymnasium Kurfürstlichen Schloss (29.803 Kilometer)
- Platz 2: Maria-Ward-Gymnasium (15.376 Kilometer)
- Platz 3: Gymnasium Mainzer Oberstadt (9.299 Kilometer)

Teamgröße:

- Platz 1: Gymnasium Kurfürstlichen Schloss (425 Radelnde)
- Platz 2: Maria-Ward-Gymnasium (131 Radelnde)
- Platz 3: Gymnasium Mainz Oberstadt (82 Radelnde)

Landeshauptstadt Mainz

Hauptamt

Pressestelle | Kommunikation

Stadthaus Große Bleiche

Große Bleiche 46/Löwenhofstraße 1

55116 Mainz

Telefon: 49 6131 12 22 21

Telefax: 49 61 31 12 33 83

E-Mail: pressestelle@stadt.mainz.de

www.mainz.de



Aktivste Radelnde:

- Platz 1: IGS Bretzenheim (pro Mitglied 292km)
- Platz 2: Gutenberg Gymnasium Mainz (pro Mitglied 189km)
- Platz 3: Sophie-Scholl-Schule Mainz (pro Mitglied 164km)

Bildverweis:

Siegerehrung zum Stadtradeln 2022 im Stadthaus Große Bleiche. In der Kategorie „Radelaktivste Schulen“ erhalten die drei Schulen Gymnasium Kurfürstliches Schloss, Maria-Ward-Gymnasium und Gymnasium Mainzer Oberstadt je eine Reparaturstation inklusive eines Workshops als Belohnung vom Sponsor novo nordisk.

Landeshauptstadt Mainz

Hauptamt
Pressestelle | Kommunikation
Stadthaus Große Bleiche
Große Bleiche 46/Löwenhofstraße 1
55116 Mainz

Telefon: 49 6131 12 22 21
Telefax: 49 61 31 12 33 83
E-Mail: pressestelle@stadt.mainz.de
www.mainz.de